

IV CONFERENCIA MUNDIAL DE TURISMO ENOLÓGICO

CULTURA Y TRADICIÓN NACIONAL

vistas bajo la lupa del vino



José Miguel Viu, Presidente del Programa de Enoturismo Sustentable de Chile y Gerente General Viña Viu Manent

El hecho que Chile sea la sede de la IV Conferencia Mundial de Turismo Enológico, pone al país frente a una enorme oportunidad que busca dar a conocer todo aquello que se relaciona con nuestro pueblo, sus costumbres, gastronomía y tradiciones. Todos estos elementos se desprenden de aquello que, para muchos, comienza a ser un concepto que resuena cada vez con más fuerza: el enoturismo.

Por: **Marcela Cademartori**



Cuando la Organización Mundial de Turismo anunció que Chile sería la sede de la IV Conferencia Mundial de Turismo Enológico, inmediatamente se abrió una gran oportunidad para este ámbito, que cada vez cobra una mayor importancia en el país.

Es que si bien nuestra producción de vino es reconocida a nivel mundial, figurando a la altura de las grandes potencias mundiales como Francia, Italia y España, todo lo que se vincula a esta industria desde el punto de vista del turismo, no está en la misma categoría. Es por ello que este próximo evento -que se llevará a cabo en Colchagua en noviembre del 2019- es visto como un importante desafío que se debe trabajar en conjunto con todos los empresarios vitivinícolas del país.

José Miguel Viu, Presidente del Programa de Enoturismo Sustentable de Chile y Gerente General de Viña Viu Manent, comenta que ante la proximidad de la conferencia, ya se está realizando un trabajo entre los ámbitos público y privado. El objetivo no es solo concretar este evento con éxito, sino que se traduzca también en la elaboración de un programa a largo plazo que permita, entre otras cosas, incrementar el número de chilenos participantes en las rutas de enoturismo nacional. "Actualmente el porcentaje mayor de visitas se da por parte de extranjeros, en una proporción de 65% versus 35%. Lo que buscamos es que a un plazo de 3 años, estas cifras se igualen".

"Si bien nuestros vinos son reconocidos a nivel mundial, la industria turística en torno a este es relativamente nueva en el país. Es por ello, que esta conferencia será un

importante impulso para dar a conocer todo aquello que se relaciona con nuestra identidad. Son temas que se desprenden del mundo de la producción del vino, buscando así que Chile se posicione dentro de los grandes circuitos turísticos del mundo", agrega José Miguel Viu.

"Sabemos que el turismo de intereses especiales es un nicho cada vez más cotizado por las personas. De ahí que resulta tan importante impulsar este tema, más aún sabiendo que Chile posee desde el Limarí por el norte, hasta el Biobío y el Itata por el sur, cerca de 1.000 kilómetros de superficie, con una amplia diversidad de vinos que son un tremendo potencial a explorar y explotar".

LAS MEDALLAS DE NUESTRO VINO

La amplia diversidad geográfica y geológica de Chile permiten al país fabricar una amplia gama de vinos, y de todas las características posibles. "Además al ser una industria nueva, en la cual se desempeñan profesionales de un alto nivel de especialización, se elabora un producto innovador, excitante y diverso, que a ojos del mundo, resulta altamente atractivo", comenta José Miguel Viu.

"Somos un país privilegiado en este sentido, y es lo que nos ha permitido que se vea a nuestro producto como un reconocido exponente del nuevo mundo. Este es un excelente impulso para nuestra industria, pero también para todo lo que de ella se desprende. Queremos que se genere una ruta en cada lugar en donde exista producción vitivinícola".

"Y en cuanto a la próxima conferencia, nuestra expectativa es muy clara. Nuestro

objetivo es que todos los productores nos unamos con el fin de poner en valor la producción vitivinícola nacional para mostrarla al mundo. En este sentido, ya estamos diseñando un plan de trabajo concreto a largo plazo. Creemos que esta es una gran oportunidad para llegar a todos los valles, y que, de esta manera, Chile se convierta en uno de los destinos enoturísticos más importantes a nivel internacional. Es definitivamente un gran desafío y exige un trabajo de todos". PM

www.viومانent.cl